

LOS FINALISTAS DEL PREMIO FIRENZE

Treinta y cinco obras que exponen el mejor diseño contemporáneo, y que muestran el valor del papel transformador en la arquitectura y el interiorismo en la vida cotidiana, avanzan a la etapa final de este certamen. **ENTREMUROS**

PFE
NOVENA EDICIÓN



LA ESPERANZA VUELA

El Superman del nuevo universo filmico de DC tiene la misión de ser un símbolo de esperanza. La película se preestrenará este miércoles. **GENTE**



LUNES 7 / JULIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,505 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Se recorta, en contraste, la inversión en salud y educación

Devoran pensiones 24% de gasto público

Urgen analistas una reforma fiscal para evitar perder grado de inversión

CHARLENE DOMÍNGUEZ

El pago de pensiones "se comió" el 24 por ciento del gasto programable del Gobierno federal en el periodo de enero a mayo de este año, pues se destinaron 626 mil 331.6 millones de pesos, un nuevo récord para este rubro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda (SHCP).

En el mismo periodo del año pasado, el pago de las pensiones representó el 20.6 por ciento del gasto programable del Gobierno, pues en los primeros cinco meses de 2024 se gastaron 573 mil 702.3 millones de pesos.

Mientras el gasto en pensiones y jubilaciones de enero a mayo de 2025 representó un incremento de 5.1 por ciento real anual, el gasto anual en salud se redujo 10.8 por ciento al destinarse 300 mil 608.6 millones de pesos.

Otro rubro importante que se contrajo fue el de la educación, que sufrió un recorte de 8.0 por ciento real anual en este periodo con un gasto de 400 mil 084.6 millones de pesos.

El Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025

Y ASÍ SERÁ EN EL AÑO

El Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025 prevé un gasto en pensiones superior a los 1.6 billones de pesos, de los cuales, el IMSS acapará el 59%.

PRESUPUESTO 2025 PARA PENSIONES Y JUBILACIONES (En millones de pesos, a enero 2025)

Total **1,637,665.1**



considera 1.6 billones de pesos en pensiones, de los cuales el IMSS concentrará 59 por ciento y el ISSSTE 24 por ciento.

En cuanto a las empresas públicas del Estado, las pensiones de Pemex absorberán el 5.0 por ciento del gasto total estimado para este rubro en 2025, mientras que las jubilaciones de CFE absorberán otro 4.0 por ciento.

Carlos Ramírez, economista y socio director de Integralia, dijo que en medio de una escasez de recursos fiscales, las pensiones y jubilaciones siguen capturando cada vez más recursos del gasto programable del Gobierno, a costa de sacrificar rubros importantes para la vida económica del País como salud, educación e infraestructura.

"El País está cometiendo materialmente un suicidio porque en lugar de estar destinando más recursos a temas torales de nuestra vida económica lo está destinando al pago de pensiones.

"Lo que estamos haciendo es materialmente sacrificando a las nuevas generaciones con esta locura de gastar nuestros escasos recursos en pensiones. Me parece un despropósito gigantesco como País y una muestra también de cómo consideraciones de orden político terminan imperando sobre aspectos de mediano y largo plazo", aseveró Ramírez.

El aumento del gasto en pensiones se debe tanto a las jubilaciones del viejo sistema como a las de la generación de transición. A esos rubros ahora se sumará la modificación para reducir la edad de retiro de los trabajadores del Estado.

Sergio Kurczyn, director de Estudios Económicos Banamex, dijo que es necesaria una reforma recaudatoria debido a lo apretado de los recursos fiscales y al "descubrimiento" que sufren rubros como la inversión física.

El especialista consideró que sin una reforma fiscal en los próximos dos años México perdería el grado de inversión, lo cual subiría los costos financieros.



¡BICAMPEONES!

La Selección Mexicana vino de atrás para vencer a EU y convertirse en bicampeón de la Copa Oro; el Tri es el máximo ganador del certamen con 10 títulos bajo el actual formato. Raúl Jiménez le dedicó su gol al recién fallecido Diogo Jota.

Emplaza EU: 'llegamos a acuerdos o aranceles'

REFORMA / STAFF

En una semana crucial para la política arancelaria de Donald Trump, aquellos países que no hayan llegado a acuerdos con Estados Unidos sufrirán la aplicación de elevados aranceles a partir del miércoles.

El Secretario del Tesoro de EU, Scott Bessent, anunció ayer que su país está cerca de sellar varios acuerdos comerciales antes de la fecha límite del 9 de julio, cuando entrarán en vigor los llamados "aranceles recíprocos" de la Administración Trump.

Desde la semana pasada, el Gobierno de Trump anunció que se enviarán cartas a 100 a países con los que Washington no tiene mucho comercio, notificándoles que se enfrentarán a aranceles establecidos por primera vez el 2 de abril y luego suspendidos hasta el 9 de julio.

"El Presidente Trump va a enviar cartas a algunos de

nuestros socios comerciales diciendo que, si no avanzan las cosas, entonces el 1 de agosto volverán a su nivel arancelario del 2 de abril. Así que creo que vamos a ver muchos acuerdos muy rápidamente", anticipó Bessent.

El 2 de abril, Trump anunció un arancel básico del 10 por ciento y cantidades adicionales para la mayoría de los países, algunas de hasta el 50 por ciento.

Bessent negó que el 1 de agosto sea una nueva fecha límite para las negociaciones. "Estamos diciendo que esto es cuando ocurrirá. Si quieren acelerar las cosas, háganlo. Si quieren volver al ritmo anterior, allá ustedes", señaló.

Hasta ahora, la Administración Trump ha concretado acuerdos con Vietnam, China y Reino Unido, y de acuerdo con declaraciones se espera que pueda concretar planes con la India, la Unión Europea y Japón.

ALERTAN PROTESTAS A SEGURIDAD DE EU

La vandalización contra arrendamientos para extranjeros en la Roma y la Condesa no escapó a la vista del Departamento de Seguridad de EU. "Si se encuentra ilegalmente en EU y desea unirse a la próxima protesta en la CDMX, utilice la aplicación CBP Home para facilitar su salida", advirtió la dependencia.

Homeland Security @DHSgov



SUMAN 82 MUERTOS; ESPERAN MÁS LLUVIAS

REFORMA / STAFF

KERRVILLE, Texas.- Una alerta emitida ayer para el centro de Texas advertía a los habitantes de la ribera del río Guadalupe que se desplazaran a zonas más altas, mientras continuaba la búsqueda de personas desaparecidas, entre ellas 10 niñas de un campamento de verano.

Hasta ayer, el número de muertos ascendía 82, y alrededor de 40 se reportaban como desaparecidos, entre ellos 10 niñas del Camp Mystic, un campamento cristiano solo para niñas.

El Presidente Donald Trump firmó una declaración de desastre mayor para Kerrville, Texas, con la intención de que los rescatistas cuenten "de inmediato con los recursos necesarios" para sus labores.

El Gobernador de Texas, Greg Abbott, advirtió que las



fuertes lluvias de las próximas 48 horas cerca de Kerrville podrían causar más devastación. Entre las zonas que se preparaban para más inundaciones se encontraba Camp Mystic, donde diez campistas

y una consejera seguían desaparecidos ayer, según Larry Leitha, sheriff del condado de Kerr.

El Gobernador de Texas aseguró que "fue realmente horrible" ver lo sucedido en

Camp Mystic, y agregó que las autoridades están completamente dedicadas a "buscar a todos y cada uno de los niños que estaban allí, así como a cualquier otra persona en todo el lecho del río".

Reprocha FGR a EU facilidades a Chávez Jr.

NADIA ROSALES

El titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, criticó al Gobierno de Estados Unidos por permitir que el boxeador Julio César Chávez Jr. entrara a su territorio y se estableciera en aquel país, pese a que sabían que en México contaba con una orden de

aprehensión por delincuencia organizada y tráfico de armas.

El Fiscal fue cuestionado ayer, en conferencia, sobre la detención del pugilista.

"Esta persona (Chávez Jr.) entró a Estados Unidos con el conocimiento de las autoridades americanas, con una visa que le aceptaron. Sa-

bían que había esa orden (de aprehensión). Se estableció y casó, y actuaba libre. Él ha estado ahí mientras nosotros hemos estado haciendo el requerimiento para que nos lo entreguen", reprochó.

La defensa legal de Chávez Jr., ha tramitado seis amparos para evitar su extradición a México.

Rechaza Peña Nieto soborno por Pegasus

REFORMA / STAFF

El ex Presidente Enrique Peña Nieto negó haber recibido 25 millones de dólares durante su Gobierno por la adquisición del sistema de espionaje Pegasus en 2014.

La Administración del ex Mandatario priista adquirió por 32 millones de dólares el sistema Pegasus a la empresa israelí Balam Seguridad Privada para escuchar, capturar texto e imágenes, así como contactos de cualquier teléfono inteligente.

El diario israelí The Marker difundió el fin de semana el litigio entre los empresarios Avishai Neriah y Uri Ansbacher, dueño de Grupo KBH, proveedor del software Pegasus, debido a inferencias por una presunta "diversión", es decir soborno, hacia el ex Mandatario priista.

"Lamento encontrarme con notas que, sin el mini-

mo rigor periodístico, hacen afirmaciones a la ligera y doloosamente. Totalmente falsa la nota sobre supuestas aportaciones. Es una insinuación carente de sustento alguno. Queda la duda, en interés de quienes, se hace tal publicación", escribió Peña Nieto en redes sociales.

La organización Artículo 19 demandó que la Fiscalía General de la República (FGR) abra una investigación del caso, y de ser necesario, se actúe en contra del ex Mandatario.

"Vamos a seguir exigiendo que se investigue y sancione a todos los responsables, incluyendo a personajes como el ex Presidente", solicitó Marta Tudón, oficial de Derechos Digitales de dicha organización.

610972000016